

Tour de France 2023

« Une édition historique pour Clermont-Ferrand »

« Le Tour de France 2023 sera une édition historique pour Clermont-Ferrand, qui aura la chance d'accueillir à la fois les courses masculine et féminine. C'est une excellente nouvelle pour notre territoire, pour ses habitants, pour le secteur du tourisme et pour tous les amateurs de vélo. Je rappelle que notre métropole bénéficie du label « Terre d'Excellence Cycliste » depuis 2019.

Le retour du peloton sur les flancs du puy de Dôme le dimanche 9 juillet sera un des temps forts du Tour 2023. Avec nos partenaires, j'ai beaucoup œuvré pour que ce haut lieu du cyclisme, théâtre du célèbre duel Anquetil-Poulidor en 1964, figure à nouveau sur la carte du Tour de France. Notre métropole, située au pied du célèbre volcan, s'impatientait depuis 35 ans !

Le lendemain, c'est Clermont-Ferrand qui a été choisie pour accueillir la première journée de repos de la Grande Boucle 2023. Une belle reconnaissance dans notre capacité à accompagner l'organisation d'évènements de grande envergure, notamment en termes d'hébergement. Après l'étape Vulcania-Issoire du mardi 11 juillet, le mercredi 12 juillet sera une magnifique journée pour notre ville puisqu'elle accueillera un départ d'étape en direction de Moulins. Bien évidemment, de nombreuses animations seront proposées pour fêter ces quatre journées aux couleurs du Tour.

En 2020, à l'annonce du retour du Tour de France des Femmes, j'avais immédiatement fait part à Christian Prudhomme de la candidature de la ville et de la métropole pour accueillir un Grand Départ. Trois ans plus tard, en concertation avec Marion Rousse, ce projet devient réalité : après une première édition relancée depuis Paris en 2022, nous donnerons le coup d'envoi national de cette splendide course le dimanche 23 juillet pour une étape en ligne avec départ et arrivée à Clermont-Ferrand ; puis le lundi 24 juillet pour un départ Place de Jaude en direction de Mauriac.

Au-delà du sport et du spectacle populaire, l'accueil des deux Tours de France est un beau symbole pour Clermont-Ferrand, qui fait de l'égalité hommes-femmes une priorité dans tous les domaines. C'est également une opportunité de rayonnement et de mise en valeur inédite pour notre territoire. Les paysages, le patrimoine ainsi que les villes et villages du Massif central, au cœur de notre candidature au titre de Capitale européenne de la Culture 2028, se verront offrir pour l'occasion une exposition médiatique exceptionnelle.

Je ne doute pas non plus que cet évènement fera la fierté de toutes ces championnes et champions que nous soutenons et qui continuent de marquer l'histoire du sport clermontois - la basketteuse Laëtitia Guapo, l'athlète Sasha Zhoya, le paratriathlète Antoine Besse, les patineurs Gabriella Papadakis et Guillaume Cizeron, le perchiste Renaud Lavillenie ... – ainsi que de tous les sportifs amateurs du territoire.

Au-delà de la visibilité, le passage du Tour de France générera d'importantes retombées économiques pour le secteur du tourisme, notamment pour l'hôtellerie et la restauration, qui ont tant souffert de la crise sanitaire. Je sais pouvoir compter sur leur grand

Contacts presse

Emmanuel Théron – etherond@ville-clermont-ferrand.fr – 07 61 90 23 29

Amélie Rolland – arolland@ville-clermont-ferrand.fr – 07 70 18 35 33

professionnalisme pour accueillir dans les meilleures conditions les équipes du Tour de France et les milliers de spectateurs attendus.

Les services de la Ville de Clermont-Ferrand et de Clermont Auvergne Métropole sont d'ores et déjà au travail pour que cette nouvelle édition du Tour de France soit une pleine réussite.

Au-delà du vélo, le sport a toujours occupé une place importante dans notre métropole, riche de plus de 70.000 licenciés dans près de 500 disciplines. Je rappelle également que nous avons intégré le club très fermé des cinq métropoles françaises à posséder à la fois un club de foot et un club de rugby parmi l'élite. Preuve de notre dynamisme en matière sportive, cinq de nos équipements métropolitains ont été retenus comme Centres de Préparation aux Jeux-Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 et nous sommes labellisés « Terre de Jeux 2024. »

En plus d'accueillir le Tour de France Hommes et Femmes, nous inaugurerons en 2023 notre nouveau Centre Sportif Edith-Tavert - le premier en France à porter le nom de cette figure du basket - et nous lancerons les travaux d'extension du Stade Gabriel-Montpied. La réalisation d'équipements de très haut niveau, tout comme l'effort financier soutenu en faveur des clubs et associations, sont l'expression d'une volonté d'excellence de notre territoire dans le domaine du sport.

Vive le Tour de France ! »

Olivier Bianchi
Maire de Clermont-Ferrand et président de Clermont Métropole